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CONNAITRE LA VOLONTE DE DIEU 
 
Nous avons vu que pour obéir à Dieu, il faut renoncer à sa propre 
volonté et permettre à Dieu de nous révéler sa volonté. Pour cela, nous 
devons engager la faculté de décider que Dieu nous a donnée, à faire ce 
que Dieu nous a demandé de faire. 
 
Il y a deux types de volonté  à rechercher. Il y a :  
 
1 - La volonté générale de Dieu 
2 - La volonté spécifique. 
 
 
LA VOLONTE GENERALE 
 
La volonté générale concerne tout ce que Dieu à révélé depuis les 
prophètes jusqu’à nos jours, ce que nous pouvons apprendre et à 
enseigner aux autres. Quand tu lis par exemple, le sermon sur la 
montagne, tu vas découvrir qu’il s’agit d’un exposé des principaux 
principes de la vie du ciel sur la terre ; des principes de la vie du 
bonheur selon Dieu, des principes du bonheur selon Dieu ; la pratique de 
la religion selon Dieu. La volonté générale de Dieu a été donc révélée 
aux hommes. Les hommes peuvent l’apprendre, et ils peuvent 
l’enseigner.    
 

Deutéronome 29 : 29  
« Les choses cachées sont à l’Eternel, notre Dieu ; les choses révélées 
sont à nous et à nos enfants, à perpétuité, afin que nous mettions en 
pratique toutes les paroles de cette loi. » 

 
Concernant ces choses révélées que Dieu nous a données, la principale 
connaissance qu’il faut retenir, c’est que Dieu veut que nous soyons en 
communion intime avec Lui. Dieu veut que l’homme entretienne une 
communion parfaite avec lui. Et même quand il envoie son Fils Jésus sur 
la terre, c’est afin de nous racheter pour nous mettre en relation 
éternelle avec lui, c’est pour que nous ayons une communion intime avec 
lui. Chercher Dieu à ce niveau, consiste donc à connaître les voies de 
Dieu pour pouvoir le connaître et marcher avec Lui dans l’intimité.  
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N’importe quel enfant de Dieu, dans n’importe quel pays du monde, si tu 
le demandes de chercher Dieu ou de chercher la volonté de Dieu, la 
première chose qu’il va faire ce sera comment faire pour marcher avec 
Dieu ; si bien que quand les gens décident de rechercher d’abord 
l’argent, l’honneur ou la gloire, ils sont déjà hors de la volonté de Dieu. 
Quand les gens utilisent l’évangile pour chercher la prospérité comme 
principale objectif, ils sont déjà hors de la volonté de Dieu. L’évangile a 
pour but de nous mettre directement en relation avec Dieu. Jésus disait : 
« …afin que là où je suis, vous y soyez » 
 
 
LA VOLONTE SPECIFIQUE 
 
 
Concernant la volonté spécifique, elle nous permet de savoir ce que Dieu 
veut pour chacun de nous dans chaque circonstance de sa vie, dans 
chaque période de sa vie. A ce niveau, il faut une attitude particulière qui 
ne peut pas se résumer dans l’étude de la parole de Dieu comme la 
première recherche de la volonté de Dieu c'est-à-dire dans la volonté 
générale de Dieu. Nous savons que Dieu veut une communion intime 
avec lui, c’est cela la volonté générale. Nous savons que s’il y a un 
problème entre mon frère et moi, Dieu veut que je pardonne à mon frère 
même s’il ne me demande pas pardon. C’est la volonté générale et tout 
le monde connaît cela et cela peut être enseigné aux autres. Mais quand 
à savoir si nous devons nous réunir ici la semaine prochaine, à la même 
heure, là, il faut chercher la volonté de Dieu. Si tu veux savoir si tu dois 
voyager avant la convention ou bien après la convention, là tu dois 
chercher la volonté de Dieu.  
 
La communion avec Dieu devrait être le principal objectif d’un enfant de 
Dieu. Elle devrait amener le croyant à rechercher la connaissance des 
voies de Dieu, afin de marcher dans la soumission totale à la volonté de 
Dieu. Si le croyant n’a pas appris à mieux connaître Dieu  et à mieux 
l’aimer, il trouvera difficile, frustrant de rechercher la volonté de Dieu.  
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Rechercher la volonté Dieu pour quelqu’un qui n’aime pas Dieu, c’est une 
activité très pénible et effrayante parce qu’il a peur, il se demande : 
« Qu’est ce que Dieu va encore me demander de faire ? ». Si le croyant 
n’a pas appris à connaître Dieu,  à mieux l’aimer, et mieux le servir ; il ne 
verra dans la recherche de la volonté  de Dieu qu’une activité frustrante, 
une perte de temps ; ce serait comme un moyen que Dieu utilise pour 
l’empêcher de s’épanouir en pensée ; ce serait comme un moyen que 
Dieu utilise pour l’empêcher d’avancer. Mais retenons ceci, Dieu est 
premièrement préoccupé par sa relation intime avec lui. Ce que nous 
devons être avec Lui dépasse ce que nous devons faire pour lui.  
 
Il faut faire la différence entre la volonté générale de Dieu et la volonté 
spécifique. Chaque croyant devrait savoir dans quelle situation il se  
trouve  et qu’est ce que Dieu lui demande de faire.   
 
La volonté spécifique est particulièrement en rapport avec les domaines 
suivants ; elle couvre les domaines suivants :  
 

- l’utilisation de notre temps 
- l’utilisation de notre argent 
- la volonté de Dieu pour connaître notre but 
- le choix d’un partenaire  
- La connaissance de la volonté de Dieu si tu dois te marier ou pas 
- Le choix de la profession  
- Ton attitude vis-à-vis des besoins de la famille 
- Les voyages 
- Et même le choix des relations  
- etc…             

 

 Chacun voudrait connaître clairement  la volonté de Dieu dans chacune 
de ces choses. Dans le monde, les gens vont chez les marabouts, ils 
consultent les horoscopes ; mais en Christ, nous devons connaître ces 
choses par les voix que le Seigneur a déterminées.  
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Le passage de Jérémie 29 : 11 est un préalable à la recherche de la 
volonté de Dieu. 
 

 Jérémie 29 : 11   
« Car je connais les projets que j’ai formés sur vous, dit l’Eternel, projets 
de paix et non de malheurs, afin de  vous donner un avenir et  de 
l’espérance. »  

 
Cela veut dire que la première chose qu’un enfant de Dieu doit faire, 
c’est de se reposer entièrement en Dieu, c’est de faire confiance à Dieu, 
c’est de savoir que Dieu n’a aucun mauvais projet contre lui.  
 
Frère, rechercher la volonté de Dieu, est une tâche très spirituelle. Même 
quand les gens vont chez les marabouts, si le marabout leur dit quelque 
chose qu’ils n’aiment pas, ils disent qu’il ment. Les gens aiment les 
choses qui correspondent à leur imagination positive. Si quelqu’un veut 
entreprendre un voyage, surtout un voyage d’affaire où il a une 
possibilité de gagner ; le vœu d’un tel homme c’est que Dieu lui dise oui,  
il faut partir. Même quand il prie fort, il s’attend à ce que Dieu lui dise : 
« Mon fils ! Mon fils ! il faut partir ; je suis avec toi. » Si Dieu essaie de 
lui dire : « Mon fils ! Attend un peu », tout de suite, il se dit que ce n’est 
pas la voix de Dieu ; qu’il a entendu une autre voix mais il n’est pas sûr 
que ce soit Dieu qui a parlé. On doit renoncer d’abord, ensuite, on se 
repose en Dieu en proclamant : « Dieu est ma haute retraite, Dieu est 
mon refuge. » A partir de cette tranquillité, tu peux lui demander : 
Seigneur, est- ce que je dois partir ? » ; si bien que s’il te dit non, tu 
demeures dans le calme, dans la confiance, sachant qu’il a pour toi des 
projets de paix et non de malheurs, tout ce que Dieu a planifié  pour toi 
est pour ton bien. Le oui et le non concourent à ton bien. 
 

 Romain 8 : 28  
« Nous savons du reste que toutes choses concourent au bien de ceux 
qui aiment Dieu, de ceux qui sont appelés selon son dessein. »       

 
Frère ! Toi et moi, nous devons savoir que tout ce qui nous arrive, Dieu 
est capable et il le fait toujours ; de convertir tout cela pour notre 
bonheur, que ce soit dans ce siècle ou dans le siècle à venir. Tout sera 
converti pour concourir à notre bien.  
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Dieu qui a donné Jésus, son Fils unique parce qu’il nous aime, sera 
capable de convertir toute chose pour notre bien parce qu’il nous aime. 
Nous avons vu comment son Fils voulait reculer devant la mort ; il disait 
« mon âme est triste jusqu’à la mort. » Mais, malgré cela, il a bu la 
coupe parce que le Père avait décidé que son Fils boirait la coupe pour 
notre salut. Cette démonstration de l’amour du Père pour nous devrait 
nous donner le repos de l’âme, le repos d’esprit. Il est vrai que nous 
n’avons pas encore passé assez de temps avec Dieu, mais chacun peut 
rendre témoignage que  depuis qu’il a cru, tout ce qui l’a effrayé comme 
s’il allait mourir le lendemain est passé et il n’ y a rien eu ; et il est 
content. Mais, quand l’épreuve était là, tu ne pouvais pas penser le 
contraire sinon ta perdition, même quand tu disais à Dieu d’agir vite, tu 
étais persuadé que si Dieu n’agit pas vite, tu vas mourir. Le Seigneur n’a 
pas agi, et tu n’es pas mort, au contraire, tu es devenu très fort. Toutes 
choses concourent à notre bien. 
 
 Nous avons la preuve dans l’histoire de ce frère qui travaillait dans une 
mine et qui s’était totalement reposé en Dieu. Tout ce qui lui arrivait, il 
citait toujours ce verset : « Toutes choses concourent au bien de ceux 
qui aiment Dieu. » 
 

Romain 8 : 28 « Nous savons du reste que toutes choses concourent au 
bien de ceux qui aiment Dieu, de ceux qui sont appelés selon son 
dessein. »       

 
 C’était son verset préféré, au point où ses amis pour se moquer de lui 
l’appelait « Tout concourt ». Un jour, à l’heure du repas, ses amis sont 
sortis de la mine avant lui pour aller manger. Quand ils ont fini de 
manger, ils ont laissé la part du repas du frère sans couvrir et un chien 
est arrivé et s’est mis à manger le repas du frère. Ses amis ont 
commencé à se moquer de lui en disant : « Tout concourt, le chien 
est entrain de manger ton plat». Ils criaient tellement et se 
moquaient que le frère est sorti de la mine pour voir ce qui se passait. 
Dès que < Tout concourt>, qui est le frère est sorti de la mine, elle s’est 
écroulée. Et le frère a tout simplement dit : « Tout concourt aux 
biens de ceux qui aiment Dieu. » 
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Si le chien n’avait pas mangé son plat et que ses amis ne l’avaient pas 
fait sortir de la mine par leurs moqueries, la mine allait s’écrouler sur lui 
et il mourrait. Nous devons donc toujours croire en tant qu’enfant de 
Dieu que toutes choses concourent pour notre bien. Ne fuyons pas la 
volonté de Dieu. C’est parfois difficile,  c’est comme une coupe amère, 
mais, il faut la boire. Tu verras à la fin que c’était pour ton bien. 
Toutes choses concourent au bien de ceux qui aiment Dieu ! 
Toutes choses concourent au bien de ceux qui aiment Dieu ! 
Toutes choses concourent au bien de ceux qui aiment Dieu ! 
 
Ce sont des versets des principes que nous devons établir en nous. 
Même si c’est difficile, je dirai : « Ceci concourt à mon bien. » En 
étudiant ma vie personnelle, j’ai vu que tout ce qui m’a secoué 
violemment était pour mon bien. Généralement, quand c’est comme ça, 
Dieu n’intervient pas comme tu veux qu’il intervienne ; mais à la fin, tu 
deviens mûr, fort, sage, ferme et intelligent, et ta communion avec Dieu 
augmente en qualité ; tous ceux qui sont avec toi sont heureux parce 
que la vie coule de toi vers eux. Il faut donc savoir que Dieu nous aime 
toujours, car son amour ne s’est pas arrêté à la croix quand son fils était 
crucifié ; son amour continue jusqu’à ce jour.  
 
Il est capable de nous faire traverser certaines épreuves, juste pour nous 
rendre parfait, fort et intelligent selon lui et semblable à Jésus. 

 
Hébreux 12 : 10-11  
« Nos pères nous châtiaient pour peu de jours, comme ils le trouvaient 
bon ; mais Dieu nous châtie pour notre bien, afin que nous participions à 
sa sainteté. Il est vrai que tout châtiment semble d’abord un sujet de 
tristesse, et non de joie ; mais il produit plus tard pour ceux qui ont été 
ainsi exercés un fruit paisible de justice. »     

 
« Un fruit paisible de justice. »  Ces deux idées contenues dans 
Jérémie 29 : 11, Romain 8 : 28, et Hébreux 12 : 10 veulent tout 
juste nous dire que nous devons demeurer calmes entre les mains de 
Dieu. Il y a des situations qui peuvent te faire douter de la fidélité de 
Dieu. Ou, tu peux douter de toi au point de te demander est ce que tu 
as vraiment cru.  
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LES MOYENS A UTILISER POUR CONNAITRE 
LA VOLONTE DE DIEU 

 
  
 
Nous avons vu qu’il y a deux types de volonté : 
 
- Il y a la volonté générale, ce que Dieu veut de tout homme, de toute 
race, de toute langue, toutes tribus confondues est que nous soyons 
sauvé et nous ayons une relation intime personnelle avec lui, qui passe à 
travers sa connaissance et la connaissance de ses voies. Il a dit : « Ta 
volonté ô Dieu, est que tous soient sauvés et que tous 
parviennent à la connaissance de ton fils. »  
Dieu ne changera pas cette volonté pour tous ceux qui ont cru, et même 
pour ceux qui n’ont pas encore cru ; ils sont inclus dans cette exigence. 
 
- Maintenant que tu es sauvé, tu as besoin de connaître la volonté de 
Dieu chaque jour, devant chaque situation, devant chaque problème. Et 
c’est à ce niveau que le croyant rencontre beaucoup de difficultés, parce 
que ce ne sont pas des expériences à partager en ce sens que tu ne 
peux pas dire à quelqu’un : «  J’était ici, Dieu m’a dit de faire telle chose, 
fais la même chose. » Nous pouvons être deux ; Dieu peut t’envoyer et 
me dire d’attendre. Si tu veux savoir qu’est ce que tu dois faire, tu dois 
chercher la volonté spécifique de Dieu, celle qui te concerne en toi en 
tant qu’individu.         
 
Nous avons dit qu’en ce qui concerne cette volonté spécifique, il y a un 
préalable, c’est que tu aies une entière confiance en Dieu. S’il n’y a pas 
cette confiance en Dieu, tu auras peur de chercher la volonté de Dieu. 
Tu auras un sentiment qui va t’habiter, du genre que tu vas souffrir. 
C’est comme si la volonté de Dieu était difficile. Ce genre de sentiment 
envahit tous ceux qui ne connaissent pas Dieu d’une manière 
personnelle, tous ceux qui n’aiment pas Dieu d’une manière particulière, 
ils vont trouver cette volonté de Dieu pénible, frustrante. Ce serait 
comme si Dieu les empêche d’évoluer, d’avancer. Nous nous sommes 
exhortés en disant que Dieu nous aime ; et que tous ses projets sont 
pour notre bien.  
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Quand nous posons une question à Dieu, son Oui et son Non concourent 
à notre bien. Si Dieu dit « Oui », c’est pour notre bien et s’il dit aussi 
« Non », c’est pour notre bien. Nous devons faire confiance à Dieu, et 
savoir qu’il nous aime d’un amour qu’il a manifesté à travers Jésus- 
Christ son fils qui est mort à la croix du calvaire. 
 
 
LES MOYENS POUR CONNAITRE CETTE VOLONTE ? 
 

 La Prière  
 

Jérémie 33 : 1-3  
« La parole de l’Eternel fut adressée à Jérémie une seconde fois, en ces 
mots, pendant qu’il était encore enfermé dans la cour de prison : Ainsi 
parle l’Eternel, qui fait ces choses, l’Eternel, qui les conçoit, et les 
exécute, Lui dont le nom est l’Eternel : Invoque moi et je te répondrai ; je 
t’annoncerai de grandes choses, des choses cachées, que tu ne connais 
pas. » 

 

 Dieu dit à Jérémie qu’il y a des choses q’il a conçues, qu’il planifiées 
et qu’il peut les révéler ; et il dit à Jérémie de les lui demander et ’il 
va les révéler. Cela veut dire que la prière est un moyen. 
« Ô Seigneur, que dois je faire ? Montre moi le chemin. » 
 

Psaume 25 : 1-15  
« Eternel ! J’élève à toi mon âme. Mon Dieu ! En toi je me confie : Que je 
ne sois pas couvert de honte ! Que mes ennemis ne se réjouissent pas à 
mon sujet ! Tous ceux qui espèrent en toi ne seront point confondus ; 
ceux là seront confondus qui sont infidèles sans cause. Eternel, fais-moi 
connaître tes voies, enseigne-moi tes sentiers. Conduis-moi dans ta 
vérité, et instruis-moi ; car tu es le Dieu de mon salut, tu es toujours mon 
espérance. Eternel, souviens-toi de ta miséricorde et de ta bonté ; car 
elles sont éternelles. Ne te souviens pas des fautes de ma jeunesse, ni 
de mes transgressions ; souviens toi de moi selon ta miséricorde, à 
cause de ta bonté, ô Eternel ! L’Eternel est bon et droit : C’est pourquoi 
il montre aux pécheurs la voie. Il conduit les humbles dans la justice, il 
enseigne aux humbles sa voie. Tous les sentiers de l’Eternel sont 
miséricordes et fidélité, pour ceux qui gardent son alliance et ses 
commandements. C’est à cause de ton nom ô Eternel ! Que tu 
pardonneras  mon iniquité, car elle grande. Quel est l’homme qui craint 
l’Eternel ? L’Eternel lui montre la voie qu’il doit choisir. Son âme 
reposera dans le bonheur, et sa postérité possédera le pays. L’amitié de 
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l’Eternel est pour ceux qui le craignent, et son alliance leur donne 
instruction. Je tourne constamment mes yeux vers l’Eternel, car il fera 
sortir mes pieds du filet. »    

 
Dans les versets 4 et 5, on voit comment demander le conseil de 
Dieu. 
 

Verset 4- 5  « Eternel, fais moi connaître tes voies, enseigne- moi tes 
sentiers. Conduis moi  dans ta vérité et instruis moi ; Car tu es le Dieu de 
mon salut, tu es toujours mon espérance. »  

 

La prière, un moyen pour connaître la volonté de Dieu. Si tu cherches 
Dieu, il va te conduire ; il va te montrer le chemin. Tu dois poser ces 
genres de questions : « Seigneur, veux tu que je fasse telle chose ? 
Veux tu que je voyage ? Veux tu que je me marie ? Quand ? » Ce 
genre de questions fait battre le cœur, on a peur d’une censure 
divine… 
 
 

La parole de Dieu 
 

Psaume 119 : 105 « Ta parole est une lampe à mes pieds et une lumière  
sur mon sentier. »  

 
Quelqu’un peut trouver la volonté spécifique de Dieu dans une étude 
biblique. Tu poses par exemple une question à Dieu et pendant que tu lis 
la Bible, tu trouves la réponse. La parole de Dieu est claire, elle illumine 
notre sentier, notre chemin. Il y a certains évènements et certaines 
circonstances  qui conduisent à connaître la volonté spécifique de Dieu. 
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Actes 8 : 1-4  
« Saul avait approuvé le meurtre d’Etienne. Il y eut ce jour là une grande 
persécution contre l’église de Jérusalem ; et tous, exceptés les apôtres, 
se dispersèrent dans les contrées de la Judée et la Samarie. Des 
hommes pieux ensevelirent Etienne, et le pleurèrent à grand bruit. Saul, 
de son côté, ravageait l’église ; pénétrant dans les maisons, il en 
arrachait hommes et femmes, et les faisait jeter en prison. Ceux qui 
avaient été dispersés allaient de lieu en lieu, annonçant la bonne 
nouvelle de la parole. »   

 
 Ici, nous voyons que la persécution est venue conduire les enfants de 
Dieu, les premiers disciples à aller évangéliser dans les autres localités.  
Jésus leur avait dit : « Allez et faites de toutes les nations des 
disciples. ». Le témoignage devait commencer bien sûr à Jérusalem, et il 
devait continuer jusqu’aux extrémités de la terre. Mais quand ils sont 
restés, ils ont formés un collège puissant à Jérusalem. Ils prêchaient 
ensemble et le Seigneur a envoyé la persécution pour les disperser. 
C’était en même temps la volonté de Dieu pour qu’ils partent aux 
extrémités du monde annoncer la Parole. Pendant qu’ils se dispersaient, 
ils prêchaient et le Seigneur touchait le cœur des gens qui se 
convertissaient d’une manière authentique. C’est ainsi qu’est née l’église 
d’Antioche.    
 

La révélation 
 
Ici, on sous-entend la présence du Saint-Esprit en toi qui te montre, qui 
te communique la pensée de Dieu d’une manière direct sans 
intermédiaire. Quand le Saint-Esprit habite en nous, il peut communiquer 
directement avec notre esprit. Il peut illuminer les yeux de notre 
intelligence, les yeux de notre cœur. Tu peux entendre dans ton esprit la 
voix de Dieu qui peut te dire par exemple :  « Mon fils, lève toi et prêche 
à cet homme, prêche maintenant » ; et tu te lèves, tu salues la personne 
et tu commences à lui prêcher avec vie.  
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Actes 20 : 21-25 « Annonçant aux Juifs et aux Grecs la repentance 
envers Dieu et la foi en notre Seigneur Jésus- Christ. Et maintenant 
voici, lié par l’Esprit Saint, je vais à Jérusalem, ne sachant pas ce qui m’y 
arrivera ; seulement de ville en ville, l’Esprit  Saint m’avertit que des 
liens et des tribulations m’attendent. Mais je ne fais pour moi-même  
aucun cas de ma vie, comme si elle m’était précieuse, pourvu que 
j’accomplisse ma course avec joie, et le ministère que j’ai reçu du 
Seigneur Jésus, d’annoncer la  bonne nouvelle de la grâce de Dieu. Et 
maintenant voici, je sais que vous ne verrez plus mon visage, vous tous 
au milieu desquels j’ai passé en prêchant le royaume de Dieu. » 

 
Dans le verset 23, il dit : « Seulement, de ville en ville, l’Esprit 
Saint m’avertit  que des liens et des tribulations m’attendent. » 
Cela veut dire que le Saint Esprit peut te révéler la volonté de Dieu en te 
disant par exemple, tu iras à Bouaké et tu vas souffrir, mais il faut partir. 
Vas, ne crains rien car je serai avec toi. Si bien que lorsque tu 
traverseras des situations difficiles, tu pourras dire aux frères que l’Esprit 
m’avait averti et les frères vont te laisser.   
 

Les songes 
 

Jérémie 23 : 28 « Que le prophète qui a eu un songe, raconte ce songe, 
et que celui qui a entendu ma parole rapporte fidèlement ma parole. 
Pourquoi mêler la paille au froment ? dit l’Eternel  

 
Dieu dit que celui qui a eu un songe, le raconte. Dieu peut te parler à 
partir d’un songe comme il l’a dit dans Jérémie 23/28 
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Les visions  
     

Actes 10 : 1-7  
« Il y avait à Césarée un homme nommé Corneille, centenier dans la 
cohorte dite Italienne. Cet homme était pieux et craignait Dieu, avec 
toute sa maison ; il faisait beaucoup d’aumônes au peuple, et priait 
Dieu continuellement. Vers la neuvième heure du jour, il vit clairement 
dans une vision un ange de Dieu qui entra chez lui, et qui lui dit : 
Corneille ! Les regards fixés sur lui et saisi d’effroi, il répondit : Qu’est 
ce, Seigneur ? Et l’ange lui dit : Tes prières et tes aumônes sont montés 
devant Dieu et s’en est souvenu. Envoie maintenant des hommes à 
Joppé, et fais venir Simon, surnommé Pierre. IL est logé chez un certain 
Simon, corroyeur, dont la maison est près de la mer. Dès que l’ange qui 
lui avait parlé fut parti, Corneille appela deux de ses serviteurs et un  
soldat pieux d’entre ceux qui étaient attachés à sa personne. »    

 
Corneille a eu une vision dans laquelle un ange lui disait d’aller chercher 
Pierre. Pendant ce temps, de l’autre côté, Dieu montrait une vision à 
Pierre où il y avait une nappe remplie de reptiles. Les songes sont dans 
les profonds sommeils, par contre les visions sont une situation d’extase, 
en extase, tu es conscient, mais tu n’as pas la capacité de commander 
tes membres, mais tu es tout de même conscient. Si les gens font même 
des bruits autour de toi, tu peux entendre et tu peux même te réveiller. 
C’est comme si tu étais en train de dormir, mais tu ne dors pas. Dieu 
peut utiliser cette situation, cette condition pour te parler ; pour te 
montrer des choses.  

 
Le Conseil 
 
Il est dit que les projets échouent quand il n’y a pas de conseils.  
Le conseil est prophétique, il y a la volonté de Dieu dans le conseil 
quand quelqu’un te conseil sous l’inspiration du Saint Esprit. 
 
Je t’encourage à rechercher le conseil, parfois de deux ou de trois 
personnes ; cela te permet de discerner. Un grand nombre de conseillers 
peut être très utile.  
 
Quand tu as un projet très important, tu pries, tu sondes les Ecritures, tu 
interroges les amis, tu parles à ton faiseur de disciple, tu parles à tes 
disciples mûrs, tu parles aux anciens si tu es un ancien. Tu discernes !   
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Essaie de t’amuser en demandant à quelqu’un : « Si tu devais me 
trouver un mari, qui me donnerais-tu ? Où une femme, qui choisirais-
tu ? » S’il te donne des noms, tu notes. Si tu poses la question à trois 
amis différents et ils te donnent le même nom que tu n’as pas sur ta 
liste, commences à te poser des questions et à réfléchir en priant avec 
sérieux. Quand une personne est devant Dieu, il y a une seule chose qui 
peut le troubler ; c’est quand il n’est pas dans la volonté de Dieu.  
 

1 Samuel 24 : 1- 7  
« De là David monta vers les lieux forts d’En- Guédi, où il demeura. 
Lorsque Saül fut revenu de la poursuite des Philistins, on vint lui dire : 
Voici, David est dans le désert d’En- Guédi. Saül prit trois mille hommes 
d’élite sur tout Israël et il alla chercher David et ses gens jusque sur les 
rochers des boucs sauvages. Il arriva à des parcs de brebis, qui étaient 
près du chemin ; et là  se trouvait une caverne où il entra pour se couvrir 
les pieds. David et ses gens étaient au fond de la caverne. Les gens de 
David lui dirent : Voici le jour où l’Eternel te dit : je livre ton ennemi entre 
tes mains ; traite le comme bon te semblera. David se leva et coupa 
doucement le pan du manteau de Saül. Après cela le cœur lui battit, 
parce qu’il avait coupé le pan du manteau de Saül. Et il dit à ses gens : 
Que l’Eternel me garde de commettre contre mon seigneur, l’oint de 
l’Eternel, une action telle que de porter ma main sur lui ! Car il est l’oint 
de l’Eternel. »   

 

Ici, nous voyons que la paix a été l’indicateur N°1, sinon David allait tuer 
Saül. Si son cœur n’avait pas battu, la tête de Saül sautait cette nuit là.  
 
Frère si tu entreprends un projet, mais en pensant à cela ton cœur bat, il 
faut laisser. Dieu ne t’a pas parlé, car les gens de David avaient dit, voici 
le jour où l’Eternel te dis : je livre ton ennemi entre tes mains. Il y avait 
une évidence que Dieu était en train de dire à David, tue Saül.  
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Les circonstances peuvent te tromper, les amis peuvent te tromper. 
« Voici le jour où l’Eternel te dis : je livre ton ennemi entre tes 
mains. » Mais dès qu’il a touché, son cœur a battu à une vive allure, et 
il a laissé. Il a dit à ses hommes ne le tuez pas car moi-même, je ne 
peux pas tuer l’oint de l’Eternel. Si ton cœur bat et que tu continues, 
c’est que tu es sorti de la volonté de l’Eternel. Parce que dès le jour tu as 
donné ta vie à Jésus, tu as la paix de Dieu, tu es serein, posé, calme et il 
n’y a que la pensée du mal qui peut agiter ton âme. Si ton âme est 
agitée, il faut laisser, il faut laisser.     
 
Tu es allé peut être très loin, mais tu peux revenir et tu seras béni. Peut 
être tu étais en train de prier en disant : « Seigneur montre le chemin », 
et Dieu te dit : « mon enfant, voici le chemin ». 
Voici le chemin ! 
Voici le chemin !  
Voici le chemin ! 
Voici le chemin ! 
 
Certaines personnes fuient les personnes mûres qui peuvent leur donner 
les conseils de Dieu. Ils consultent les petits enfants. Certains refusent 
de prier, ils disent : « j’ai peur de la volonté de Dieu ». Certains l’ont 
trouvé, mais ils ont fui parce qu’ils ne veulent pas obéir. 
 
Mais, aujourd’hui, il te dit : 
Voici le chemin ! 
Voici le chemin ! 
Voici ce que je suis pour toi ! 
Pourquoi me fuis-tu ? Viens ! 
 
Dieu a dit à Jérémie : « Demande moi, et je te répondrai. »  
La Bible n’est pas un livre d’histoire ; si Dieu  dit à Jérémie : Invoque 
moi, je vais t’instruire, c’est qu’il y avait quelque chose en bas.  
Si Dieu te dit : « Mon enfant, viens ! Invoque-moi ! » C’est qu’il y a un 
problème, ça veut dire que tu veux fuir. 
 
 
                                     Arrête de fuir et viens ! 
 
                           

QUE DIEU TE BENISSE ! 

                          


